

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 11 de octubre de 2022.



La UAEM en la prensa:

Acuerdan directivos de la UAEM medidas de seguridad en el Campus Norte

Estatal:

Visitan alumnos de la UAEM instalaciones de la Comisión Estatal de Seguridad Pública

Nacional:

IPN revisará incremento salarial a trabajadores no docentes

Internacional:

Casos de depresión y ansiedad aumentaron 25% con la pandemia, ¿cómo afecta el trabajo?

La UAEM en la prensa:

Acuerdan directivos de la UAEM medidas de seguridad en el Campus Norte

El Colegio de Directoras y Directores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), acordó este día tomar acciones preventivas en las unidades académicas para garantizar que la comunidad universitaria no corra riesgos en las instalaciones y poner en marcha un plan de vialidad ante el incremento de autos y motocicletas dentro de la institución. Reunidos en el auditorio Emiliano Zapata del Campus Norte, las directoras y directores acordaron con la secretaria General, Fabiola Álvarez Velasco, que las brigadas de protección civil, realicen recorridos en zonas vulnerables de los edificios como medida preventiva, para detectar en sanitarios y laboratorios si hay artefactos no identificados que signifiquen un riesgo a la población, tanto estudiantil como administrativa. Jesús Escobedo Alatorre, secretario ejecutivo del Colegio de Directores, dijo que esta reunión fue de utilidad para analizar si, con recursos obtenidos del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM), es posible adquirir equipos de video vigilancia para minimizar los riesgos en las instalaciones y hacerlas más seguras. Un segundo acuerdo tomado fue el de aplicar un Plan de Vialidad en el Campus Norte, debido al incremento de autos y motocicletas que circulan diariamente y generar opciones de solución a los problemas que se generan en los circuitos universitarios en horas pico de entrada y salida. (...)

Central de Noticias.mx, (Staff),

<https://centraldenoticias.mx/10/10/2022/seguridad/acuerdan-directivos-de-la-uaem-medidas-de-seguridad-en-el-campus-norte/>

Operativo de Sedena en UAEM contra las amenazas de bomba

Será en breve cuando se lleven a cabo los operativos entre autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), para garantizar la seguridad de los estudiantes y profesores; a fin de erradicar las amenazas de bomba. En entrevista, el director de Protección Civil y Asistencia de la Máxima Casa de Estudios, Cuauhtémoc Altamirano Conde dijo que sostendrán una reunión con el general de la Zona Militar, para corroborar en qué tipo de servicios de inspección podrían participar en conjunto. Explicó que a la brevedad, también aplicarán sanciones a los automovilistas que se estacionen en paradas del servicio público, ya que se les impondrá un apercibimiento y en caso de insistir podrían ser acreedores al arrastre de su automóvil a través de las grúas. "Más que multas serán exhortaciones por escrito que establece el reglamento, pues bueno habrá en dado caso el servicio de la grúa, esa ya sería la sanción mayor y que en dado caso todo ese pago correrá a cargo del infractor desde el arrastre por parte del vehículo hasta el pago en el depósito del vehículo", exclamó, Altamirano Conde.

Lo de Hoy Morelos, p.8, (Redacción).

Presentan ranking de rectores

El rector general de la Universidad de Guadalajara (UdeG), Ricardo Villanueva Lomelí, es el segundo más popular en el ranking de rectores hecho por la empresa C&E Research y el séptimo y octavo, respectivamente, en temas de manejo de ciudad y de recursos, de una lista de 35 rectores evaluados a nivel nacional. "En la pregunta de qué tan bien o qué tan mal considera la ciudadanía que está trabajando el rector en las tareas que él tiene y en ayudar al entorno, me refiero a los estados en los que se encuentra, está en segundo lugar el rector de la UdeG, solamente abajo del rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)", dijo Alejandro Rodríguez, el director general de C&E Research. Los resultados surgen luego de 19 mil 200 entrevistas levantadas en todo el país, 600 por cada estado, para definir el trabajo de rectores y universidades, donde Villanueva Lomelí obtuvo una aprobación del 58%, superado por Enrique Luis Graue Wiechers, rector de la UNAM. En temas de popularidad, el rector de la UdeG fue superado por el de la UNAM y por Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y cayó a la tercera posición, la misma que ocupa en el medidor de oferta académica, donde fue superado por Jesús Madueña Molina, rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa y por Francisco Xavier López Mena, rector de la Universidad de Quintana Roo. (...)

El Occidental, (Viridiana Saavedra),

<https://www.eloccidental.com.mx/local/rector-de-la-udeg-de-los-mas-populares-a-nivel-nacional-9016477.html>

Oficializa UAEM petición de 250 millones de pesos

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) solicitó al gobierno del estado una ampliación presupuestal que permita el pago de las prestaciones de fin de año a los trabajadores universitarios, para lo cual se requieren 250 millones de pesos, mientras se mantiene a la espera de la respuesta del gobierno federal para la asignación de recursos extraordinarios. "Vía oficio, de manera institucional solicitamos la ampliación de presupuesto para contar con recursos extraordinarios que permitan asegurar el pago de las prestaciones de fin de año", dijo Gustavo Urquiza Beltrán, rector UAEM. A la par de la solicitud de ampliación de presupuesto, se

han pedido al gobierno federal recursos extraordinarios. Urquiza Beltrán explicó que se tiene un déficit de 250 millones de pesos y para superar los problemas financieros en la UAEM se necesitan recursos extraordinarios de parte de la Federación y la ampliación presupuestal de parte del gobierno de Morelos. “Todavía no tenemos respuesta (del gobierno federal), seguimos haciendo las gestiones en el Congreso federal y estatal para que tengamos oportunidad de acceder a una ampliación de presupuesto, para no tener el problema de los últimos años”, dijo al explicar que la situación financiera es similar a la de 2021, en la que se requirió de recursos extraordinarios para el pago de las prestaciones de fin de año para los trabajadores universitarios. (...)

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/215027-oficializa-uaem-peticion-de-250-millones-de-pesos.html>

Estatal:

Visitan alumnos de la UAEM instalaciones de la Comisión Estatal de Seguridad Pública

El Almirante Ret. José Antonio Ortiz Guarneros, titular de la Comisión Estatal de Seguridad Pública (CES), recibió en las instalaciones del Centro de Coordinación, Comando, Control, Comunicaciones y Cómputo (C5), a los alumnos de las carreras de Derecho y la licenciatura en Seguridad Ciudadana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Dicho encuentro fue para dar a conocer el trabajo que se realiza en la CES, continuar con las tareas interinstitucionales; además, para que las y los jóvenes conocieran de cerca las labores que se realiza dentro de la institución; también intercambiaron experiencias con egresados de la Máxima Casa de Estudios que ya laboran en este lugar. Las y los alumnos recorrieron las distintas áreas operativas, despacho del 9-1-1, denuncia anónima 089, así como el SeguriChat, donde conocieron el funcionamiento de esta herramienta y los resultados obtenidos gracias a la participación ciudadana. Finalmente, los universitarios agradecieron la atención y la información obtenida por parte de quienes integran las distintas áreas, así como los trabajos de prevención que se realizan en la CES.

Central de Noticias.mx, (Staff),

<https://centraldenoticias.mx/10/10/2022/morelos/ejecutivo/visitan-alumnos-de-la-uaem-instalaciones-de-la-comision-estatal-de-seguridad-publica/>

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/vincula-alumnos-de-uaem-instalaciones-de-la-comision-estatal-de-seguridad-publica/>

SER Noticias, (Mariana Brito),

<https://sernoticiasmorelos.com.mx/2022/10/11/ces-recibe-a-alumnos-de-la-uaem-y-les-muestra-el-trabajo-de-la-institucion/>

Diario de Morelos, p.6, (Redacción).

Estudiantes de Arquitectura de la UNAM diseñarán proyectos de vivienda

En un trabajo de vinculación con la comunidad de Jojutla, estudiantes de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), realizarán 13 proyectos de diseño de vivienda para familias damnificadas del municipio, a fin de que una vez que se cuente con ello, se generen acciones que permitan su construcción. El grupo de estudiantes encabezado por docentes de la UNAM, fue recibido por la Síndica Amada Martínez Morán, a nombre del presidente municipal Juan Ángel Flores Bustamante, quien agradeció el apoyo para Jojutla, al resaltar que el enlace y apoyo para hacer posible esta acción, fue el Arquitecto Salvador Marcos Oseguera, gerente del restaurante Honorata y egresado de la facultad de Arquitectura de la UNAM. Martínez Morán, agradeció a la Maestra en Arquitectura de la UNAM, Silvia García Salas, a los Arquitectos Pablo Carreón, Asher Toledo, Rodrigo Ojeda y Salvador Marcos, poner los ojos en la comunidad de Jojutla. El grupo de universitarios, iniciaron este fin de semana con un recorrido en los predios donde se realizarán los proyectos, llevando a cabo una entrevista con cada una de las familias beneficiadas, a fin de conocer el número de integrantes, medidas del terreno, entre otros detalles.

El Regional del Sur, p.10, (Redacción),

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/215039-estudiantes-de-arquitectura-de-la-unam-disenaran-proyectos-de-vivienda.html>

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<https://www.zonacentronoticias.com/2022/10/estudiantes-de-arquitectura-de-la-unam-realizaran-proyectos-de-diseño-de-vivienda-para-familias-damnificadas-de-jojutla/>

Cumplieron su amenaza los docentes y trabajadores de diversos colegios

Por un periodo de 24 horas maestros homologados decidieron parar sus labores para exigir la basificación del personal docente y administrativo, sin embargo, advirtieron que habrá más protestas para esta semana si no obtienen una respuesta favorable a sus demandas legítimas con una participación de más de tres mil 500 mentores. Los docentes y administrativos de los CETIS, CBTIS, CECATIS, DGB y Tecnológicos cumplieron su amenaza de parar labores y dejaron sin clases a más de 35 mil alumnos. Las suspensiones de labores iniciaron

desde las siete de la mañana y también participaron todos los subsistemas de nivel bachillerato en el estado de Morelos, tal y como lo habían anunciado con anterioridad. En ese sentido, Aldo Francisco Pérez Rendón, representante del CBTIS 166 de poblado de Tejalpa del municipio de Jiutepec explicó que ante la falta de respuesta por parte de la Secretaría de Educación decidieron parar labores y cumplir su amenaza. Sostuvo que ante la falta de cumplimiento de las autoridades a nivel federal para atender sus demandas laborales decidieron suspender las clases programadas para el día de ayer.

El Regional del Sur, p.8 y 11, (Guadalupe Flores),

<https://elregional.com.mx/cumplieron-su-amenaza-los-docentes-y-trabajadores-de-diversos-colegios>

La Unión de Morelos, (Mario Vega),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/214984-estalla-paro-de-labores-de-maestros-homologados-en-morelos.html>

Lo de Hoy Morelos, p.4 y 22, (Dulce Maya y Christian Manzo).

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<https://www.zonacentronoticias.com/2022/10/trabajadores-del-centro-de-bachillerato-tecnologico-industrial-y-de-servicios-223-en-zacatepec-realizan-paro-de-labores/>

Están confirmados 16 casos de viruela símica en Morelos

La Secretaría de Salud en Morelos alertó sobre un incremento de casos de positivos del virus de mono informó el titular de la Secretaría de Salud en la entidad, Marco Antonio Cantú Cuevas quien exhortó a la población a identificar cuáles son los síntomas, aunque la transmisión dure aproximadamente 21 días. De acuerdo con el reporte técnico semanal a la fecha suman ya 16 casos de viruela símica o del mono en el estado de Morelos. Al respecto, el reporte de vigilancia confirma que hasta la fecha no se reportan personas con sospecha del virus. Enfatizó que los casos positivos no son de preocupación, pero sí ocupa a las autoridades de Salud, por ello, urgió a la población a aplicar medidas de prevención. Marco Antonio Cantú Cuevas precisó que el contagio se da principalmente por el contacto estrecho con una persona que porta el virus.

La Unión de Morelos, (Tlallli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/215005-suman-16-casos-confirmados-de-viruela-simica-en-morelos.html>

El Regional del Sur, p.8, (Guadalupe Flores),

<https://elregional.com.mx/son-17-casos-de-viruela-del-mono-ya-en-el-estado>

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/se-registran-tres-nuevos-casos-de-viruela-simica-en-morelos/>

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<https://www.zonacentronoticias.com/2022/10/registra-morelos-16-casos-de-viruela-simica/>

Covid-19 en Morelos: Se registran 11 nuevos casos sin defunciones

La Secretaría de Salud informó este lunes en un comunicado que a la fecha en Morelos se han estudiado 363 mil 769 personas, de las cuales se han confirmado 91 mil 199 con coronavirus Covid-19; 87 están activas y se han registrado 5 mil 321 defunciones. Los nuevos pacientes son 11 personas: 4 casos en Cuernavaca; 3 en Cuautla; 2 en Jonacatepec; 1 en Jiutepec; 1 en Yautepec. De esta cifra, 7 son mujeres de Cuernavaca, Jiutepec, Jonacatepec, Cuautla; las cuales se encuentran aisladas en sus hogares. También 4 hombres de Cuernavaca, Yautepec, Cuautla, Jonacatepec; los cuales se encuentran en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 91 mil 199 casos confirmados, 94 por ciento están recuperados, al menos 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha fallecido; mientras que la ocupación hospitalaria sectorial es de 0 por ciento.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-11-nuevos-casos-sin-defunciones-3/>

La Unión de Morelos, (Tlallli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/215024-en-morelos-91-199-casos-confirmados-acumulados-de-covid-19-y-5-321-decesos.html>

Nacional:

IPN revisará incremento salarial a trabajadores no docentes

El Instituto Politécnico Nacional y la Sección 11 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) instalaron la Subcomisión Mixta Paritaria que analizará el nuevo tabulador de sueldos y salarios, con el propósito de dar seguimiento a los incrementos diferenciados que recibirán los trabajadores no docentes del IPN. El secretario de Administración del IPN, Javier Tapia Santoyo, informó al secretario general de la Sección 11 del SNTE, Felipe Antúnez Luna, y a los integrantes de la Comisión Central Mixta Paritaria de Revisión Salarial 2022-2023, que ya fue autorizada la suficiencia presupuestal, y validados los tabuladores, para otorgar el incremento

de uno por ciento, 2 por ciento y tres por ciento, según corresponda, a quienes reciban ingresos menores a los doce mil pesos mensuales.

Milenio, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/politica/ipn-revisara-alza-salarial-trabajadores-no-docentes>

Funcionarios de la UAQ acusados por alumnos no serán despedidos

Integrantes del comité de redacción del pliego petitorio del organismo estudiantil Facultades Unidas de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) afirmaron que al exigir que se despidan a cuatro funcionarios de la institución, solicitan a las autoridades un voto de confianza que garantice cumplimiento de sus demandas. En respuesta, la rectora Teresa García Gasca dijo que no podemos cortar cabezas como moneda de cambio, pues no se han presentado denuncias formales por violencia de género contra integrantes de la comunidad universitaria. Por primera vez desde el pasado 30 de septiembre, cuando alumnos iniciaron un paro de labores, los inconformes ofrecieron ayer una conferencia de prensa con los rostros descubiertos. Por la mañana, la rectora García Gasca manifestó que la petición de excluir a académicos y administrativos es inaceptable, porque no se les ha denunciado ante autoridades judiciales, salvo a Mosqueda Gualito, quien fue eximido del crimen de abuso sexual agravado.

La Jornada, p.10, (Mariana Chávez),

<https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/estados/028n1est>

Coordinadora de Chapingo valida destitución del rector

Alumnos de la Coordinadora Universitaria de Representantes Estudiantiles de Chapingo aseguraron que la Asamblea General Universitaria en la que se destituyó al rector José Solís Ramírez, y se nombró por seis meses como interino a Ángel Garduño García, cumplió con los requisitos legales. Señalaron que la reunión del pasado 6 de octubre en el estadio José Palomo Ruiz tuvo quorum legal, pues acudieron 6 mil 522 de los 12 mil 304 integrantes de la asamblea, máxima autoridad de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH). Expusieron que se pidió a los alumnos y profesores asistentes copias de credenciales y se hicieron los procedimientos correspondientes. Jared Carrera y Julio César Hernández, voceros de la coordinadora, detallaron que se destituyó a Solís Ramírez con 6 mil 379 votos, 36 en contra y 176 abstenciones, por lo que la mayoría eligió como rector provisional a Garduño García hasta el 5 de abril de 2023.

La Jornada, p.10, (Javier Salinas Cesáreo),

<https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/politica/010n3pol>

En el Politécnico, 13 escuelas continuarán sin reanudar clases

Mientras estudiantes y autoridades del Instituto Politécnico Nacional (IPN) negocian, nueve escuelas superiores y cuatro vocacionales continúan en paro. La asamblea estudiantil de la Escuela Superior de Comercio y Administración, unidad Santo Tomás, informó que las propuestas de su pliego petitorio que se trabajaron en las mesas de diálogo el 27 y 29 de septiembre, fueron rechazadas por la comunidad estudiantil, por lo cual la interrupción de actividades seguirá de forma indefinida. En una carta enviada a la dirección de Educación Superior del IPN, los jóvenes pidieron convocar este martes a reactivar la mesa de trabajo. Expresaron su rechazo a los tratos por debajo y a todos quienes han querido beneficiarse de manera personal, por lo que llamaron a las autoridades a dialogar con los representantes de las asambleas. Asimismo, el IPN y la sección 11 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación instalaron la subcomisión mixta paritaria que analizará el nuevo tabulador de sueldos.

La Jornada, p.10, (Angélica Enciso L.),

<https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/politica/010n2pol>

Milenio, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/paro-ipn-extiende-12-planteles-niveles>

Bloqueo en Periférico Norte: estudiantes de la FES Acatlán cierran el paso a la altura de Echegaray

Estudiantes de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), realizan un bloqueo en la lateral de periférico norte con dirección a la Ciudad de México. Los inconformes se encuentran ubicados a la altura de Echegaray, en Naucalpan de Juárez. Los estudiantes exigen que se respete el paro indefinido por parte de las autoridades del plantel y se suspendan las clases en línea, que algunos maestros están dando. “Nos encontramos en el cierre del Periférico debido a que las autoridades no se presentaron a la mesa de diálogo a la que convocamos”, dijo uno de los manifestantes. Además, aseguraron que las autoridades de la FES están criminalizando y deslegitimando su protesta, sin respetar el paro de actividades con clases virtuales.

El Heraldo de México, (Redacción),

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/10/bloqueo-en-periferico-norte-estudiantes-de-la-fes-acatlan-cierran-el-paso-la-altura-de-echegaray-447269.html>

La Jornada, p.10, (Ángeles Cruz Martínez),

<https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/politica/010n1pol>

Reciben autoridades a alumnos de El Mexe

Estudiantes de la escuela normal rural Luis Villarreal de El Mexe, Hidalgo, se reunieron ayer por la tarde en las instalaciones de la Dirección General de Educación Superior para el Magisterio de la Secretaría de Educación Pública (SEP) con funcionarios de esta dependencia, entre ellos el subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro, y del gobierno de la entidad para avanzar en la solución a su pliego petitorio y diversas demandas. Participaron integrantes del comité ejecutivo estudiantil, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y otras organizaciones. Afuera de las instalaciones los estudiantes realizaron un mitin y dieron a conocer sus peticiones, como la asignación de profesores para 240 estudiantes, que se retome el sistema de internado, el otorgamiento de la matrícula y la designación de un director.

La Jornada, p.10, (De La Redacción),

<https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/politica/010n4pol>

Lamenta SNTE que instituciones sean arenas de contiendas políticas e ideológicas

"Lamento que de repente se considere a las instituciones como arenas de carácter político, donde se dirimen diferencias en favor de una ideología o de otra; de un proyecto o de otro", dijo el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Alfonso Cepeda Salas. Enseguida arengó a sus agremiados a respetar y exigir que se respete la integridad, la autonomía de instituciones tan importantes como el Instituto Politécnico Nacional (IPN), y dejó salir fuerte: "¡No a la injerencia de las corrientes políticas en el Instituto Politécnico!". El Maestro dirigente habló así al visitar el stand del SNTE en la XXXIX Feria Internacional del Libro del IPN.

La Crónica de Hoy, (Gerardo González Acosta),

<https://www.cronica.com.mx/nacional/lamenta-snte-instituciones-sean-arenas-contiendas-politicas-e-ideologicas.html>

como un emblema de la Educación Pública.

Milenio, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/politica/demanda-snte-respeto-a-la-autonomia-del-politecnico>

Tiene trastorno mental 27% de universitarios

Casi tres de cada diez universitarios (27%) ha presentado un trastorno mental alguna vez en la vida. El mayor problema, sin embargo, se encuentra en la falta de ayuda que reciben. De acuerdo con María Elena Medina Mora, directora de la Facultad de Psicología de la UNAM, 70% de la población que necesita ayuda no la está recibiendo. En marco del Día Mundial de la Salud Mental, la especialista explicó que 90% de las barreras para recibir atención son actitudinales, es decir, los jóvenes pensaron que ellos solos podían, que se iban a sentir mejor o que les daba pena que la gente supiera que habían ido a tratamiento. La académica recordó que se estima que 16% de todos los días perdidos por salud por todas las enfermedades son por salud mental, lo que significa que la carga es ocho veces más alta que el dinero que se recibe. La UNAM presentó el Diccionario de las Emociones, realizado por la Dirección General de Divulgación de las Humanidades, con el fin de ofrecer a la comunidad universitaria y al público en general una herramienta para procurar la salud mental e identificar las principales emociones que se generaron y siguen latentes con la pandemia por covid-19. En su primera etapa, el proyecto consideró la elaboración de cápsulas de video con animaciones digitales a color, en las que se explica cómo identificar los síntomas de las emociones más comunes. En una segunda fase, el diccionario se editó como obra de consulta impresa para que puedan identificar las 12 emociones.

Excélsior, (Laura Toribio),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/tiene-trastorno-mental-27-de-universitarios/1545102>

La Crónica de Hoy, (EFE),

<https://www.cronica.com.mx/nacional/70-mexicanos-problemas-salud-mental-recibe-ayuda.html>

Síndrome de burnout, en más de 44 millones

En nuestro país, el número de personas con tendencia al burnout o síndrome del trabajador quemado asciende a 44 millones 475 mil, informó Humberto Bautista Rodríguez, coordinador del servicio de Psicooncología en el Hospital de Oncología del Centro Médico Siglo XXI del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Agregó que, de acuerdo con datos del instituto, 75% de los trabajadores presentan estrés laboral, y señaló que estas cifras en gran parte se deben a que en México se cuenta con extensas jornadas laborales. En el Día Mundial de la Salud Mental, el psicooncólogo del IMSS, señaló que las enfermedades que causan mayor incapacidad laboral temporal son la ansiedad, depresión y estrés. Por ese motivo, el también vocero especializado de PiSA farmacéutica, compartió que de 2010 a 2018, el Seguro Social otorgó 130 mil 225 incapacidades por depresión. Humberto Bautista Rodríguez, añadió que el síndrome del trabajador quemado, se desarrolla con mayor facilidad cuando coinciden factores de riesgo personal y relacionados con el centro de trabajo. Los factores personales son baja tolerancia a la frustración, a la exposición al estrés o circunstancias vitales estresantes como cuidar a enfermos, enfermedades o pérdidas. Los laborales podrían ser algunas tareas asignadas al

puesto de trabajo, sobredimensionamiento de funciones y responsabilidades, ambiente laboral complicado, sobrecarga de trabajo, presión asistencial, falta de apoyos y recursos.

Excelsior, (Patricia Rodríguez Calva),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/sindrome-de-burnout-en-mas-de-44-millones/1545098>

El Economista, (Blanca Juárez),

<https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Numero-de-personas-infelices-se-cuadruplico-en-una-decada-malos-empleos-factor-clave-20221009-0005.html>

Internacional:

Casos de depresión y ansiedad aumentaron 25% con la pandemia, ¿cómo afecta el trabajo?

Los entornos laborales son un factor determinante para la salud mental de las personas, advierten la OMS y la OIT. Hasta ahora, las pérdidas que dejan los padecimientos relacionados ascienden a un billón de dólares anuales a nivel global. “El trabajo puede ser un factor protector para la salud mental, pero también puede contribuir a su daño potencial”, advierten la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Organización Mundial de la Salud (OMS). A través de una serie de directrices para que las empresas puedan atender factores de riesgo psicosocial, los organismos alertan que de la mano de la pandemia los padecimientos como la ansiedad y la depresión han crecido 25% a nivel global. Sobrecargas de trabajo, jornadas laborales excesivas, liderazgos negativos, falta de apoyo entre compañeros, nula autonomía sobre las tareas que se realizan y mal diseño de los puestos, entre muchos otros aspectos, forman parte de una larga lista de factores de riesgo psicosocial en las empresas, es decir, elementos que pueden representar un daño para la salud mental de las personas. El aumento en las afectaciones a la salud mental implica un desafío importante para las empresas, señalan la OIT y la OMS. Los entornos laborales inseguros e insalubres “pueden socavar la salud mental” y una mala condición en esto daña el desarrollo de la persona, pero también su capacidad para trabajar. La OIT y la OMS estiman que por este motivo se pierden al año 12,000 millones de días de trabajo y 1 billón de dólares a nivel global.

El Economista, (Gerardo Hernández),

<https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Casos-de-depresion-y-ansiedad-aumentaron-25-con-la-pandemia-como-afecta-el-trabajo-20221009-0006.html>

El antiguo Marte, capaz de albergar un mundo subterráneo de microbios

El antiguo Marte pudo haber tenido un entorno capaz de albergar un mundo subterráneo repleto de organismos microscópicos, informaron ayer científicos franceses. Pero si existieron, esas formas de vida simples habrían alterado la atmósfera tan profundamente que desencadenaron una Edad de Hielo Marciana y se extinguieron, concluyeron los investigadores. Los hallazgos proporcionan una visión sombría de los caminos del cosmos. La vida, incluso la simple como la de los microbios, en realidad podría causar su desaparición, afirmó el autor principal del estudio, Boris Sauterey, ahora investigador posdoctoral en la Universidad de La Sorbona. Los resultados son un poco sombríos, pero creo que también son muy motivantes, señaló en un correo electrónico. Nos desafían a repensar la forma en que interactúan una biosfera y su planeta. En un estudio en la revista Nature Astronomy, Sauterey y su equipo explicaron que usaron modelos climáticos y de terreno para evaluar la habitabilidad de la corteza marciana hace unos 4 mil millones de años, cuando se pensaba que el planeta rojo estaba lleno de agua y era mucho más hospitalario que ahora.

La Jornada, p.2, (Ap),

<https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/ciencias/a02n1cie>

Crean técnica con muones para detección temprana de fenómenos meteorológicos

Por primera vez, las partículas de muones de alta energía creadas en la atmósfera permitieron explorar estructuras de tormenta de una manera que las técnicas de visualización tradicionales no pueden. El detalle que ofrece esta nueva técnica podría ayudar a los investigadores a modelar tormentas y efectos meteorológicos relacionados. Esto también podría conducir a sistemas de alerta temprana más precisos. Un equipo de investigadores, dirigido por Hiroyuki Tanaka, de Muographix en la Universidad de Tokio, ofrece a la meteorología una forma novedosa de detectar y explorar ciclones tropicales, utilizando una peculiaridad de la física de partículas que tiene lugar sobre nuestras cabezas todo el tiempo.

La Jornada, p.2, (Europa Press),

<https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/ciencias/a02n2cie>